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Résumeé

Le sol étant une ressource non renouvelable, sa perte est irréparable et la présence de

minéraux en forte concentration met en danger la santé humaine et tous les organismes vivants.

Le but de ce travail est déliminer la pollution des sols causée par les métaux lourds et
précisément le cuivre. Divers facteurs, y compris la concentration du solvant et la température, ont

été étudiés apres que certaines propriétés du sol aient été identifiées avant la contamination.

Les résultats expéerimentaux ont montré que l'utilisation d'hydroxyde de sodium élimine la
contamination par le cuivre a un taux plus élevé, suivi par le chlorure de sodium puis le chlorure
d'’hydrogéne.

L’application de la méthode de plan de surface de repense (MSR) a confirmé que le mode¢le

quadratique valide les résultats expérimentaux de la méthode de traitement appliqué, est que la

concentration et la nature du solvant ont un grand effet sur le ce procédé.

Mots clés : sol pollué, décontamination, remédiation, métal lourd, lavage ex-situ, cuivre.
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Abstract

As soil is anon-renewable resource, its loss is irreparable, and the presence of high concentrations
of minerals endangers human health and all living organisms.

The aim of this work is to eliminate soil pollution caused by heavy metals, and copper in particular.
Various factors, including solvent concentration and temperature, were studied after certain soil
properties had been identified prior to contamination.

Experimental results showed that the use of sodium hydroxide eliminated copper contamination at
a higher rate, followed by sodium chloride and then hydrogen chloride.

The application of the surface plane method (MSR) confirmed that the quadratic model validates
the experimental results of the treatment method applied, and that the concentration and nature of
the solvent have a major effect on this process.

Key words: polluted soil, decontamination, remediation, heavy metal, ex-situ washing, copper.
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